

November 6, 2006

## AMNISTÍA INTERNACIONAL PUBLICA SEGUNDA ACCIÓN URGENTE PARA PROTEGER EQUIPO EN CASO TEXACO

### Cita el "Grave Peligro" en Ecuador Sobre Histórico Caso Ambiental

**Quito, 6 de noviembre** – La organización de derechos humanos, Amnistía Internacional, ha publicado un segundo boletín "acción urgente" que cita el "grave peligro" en Ecuador para los miembros del equipo de abogados, científicos y periodistas que demanda a la transnacional norteamericana Texaco, después de una tentativa de entrar en la casa del portavoz del grupo.

La acción urgente fue publicada después de que un grupo de personas trataron de entrar en la casa de Guadalupe de Heredia luego de que ella hubiera realizado una serie de entrevistas para la prensa en Ecuador condenando las políticas ambientales de Texaco. La petrolera es acusada por 30.000 personas afectadas en un juicio en Ecuador.

El juicio, que empezó en el 2003 busca \$6 mil millones para reparar los daños ambientales causados durante la explotación petrolera, denuncia que las malas prácticas de Texaco en la región amazónica del Ecuador ha causado muchos casos de cáncer y amenaza con la desaparición de cinco grupos indígenas. Texaco confesó descargar 18 mil millones de galones de desechos tóxicos en la selva durante un período de 28 años, pero niega ser responsable de la limpieza.

Este fue el tercer acto de intimidación contra la Sra de Heredia y el 16to contra miembros del equipo que representan a los afectados desde octubre de 2005. Todos los actos han sido reportados a la policía, pero no existe ningún arresto ni progreso aparente por determinar quienes son los responsables.

El boletín de AI indicó que el gobierno ecuatoriano aparentemente no actuó ante la solicitud de la Comisión Inter-Americana de Derechos Humanos en diciembre de 2005 para proteger al equipo que representa a los afectados en el caso legal contra Texaco.

El boletín de AI, publicado el 3 de noviembre, dice:

"Guadalupe de Heredia ignoró el intento de entrar en su casa puesto que al momento estaba durmiendo. Según informes, la mañana siguiente un guardia de seguridad vino a su casa y le dijo que él había visto a cuatro hombres y una mujer llegar a su casa en una camioneta, y utilizaron una escalera para tratar de subir la pared. Cuándo él preguntó lo que ellos hacían, ellos lo dijeron que era su casa. El hizo varios disparos en el aire para espantarlos; los intrusos hicieron varios disparos a él, y huyeron. Guadalupe de Heredia trató de contactar al guardia de seguridad otra vez, preguntando a vecinos quien era, pero no pudo ubicarlo.

“Guadalupe de Heredia denunció ante la Fiscalía del Distrito de Pichincha de los acontecimientos el 25 de octubre. Amnistía Internacional no está enterada de ninguna investigación ordenada por el gobierno en ataques e intimidación”.

## **AMNESTY INTL ISSUES SECOND URGENT ACTION TO PROTECT TEAM SUING CHEVRON FOR RAINFOREST DISASTER**

### **Cites “Grave Danger” in Ecuador Over Historic Environmental Lawsuit**

**Quito, November 6--** Amnesty International has issued a second “urgent action” bulletin citing “grave danger” in Ecuador for members of a team of lawyers and scientists suing the U.S. Corporation Chevron after an attempted robbery of the woman who serves as a press spokesperson for the group.

The urgent action was issued after a group of people tried to break into Guadalupe de Heredia's house after she had conducted a series of press interviews in Ecuador condemning Chevron's environmental policies. The oil major is a defendant in a class-action suit in Ecuador brought by 30,000 persons.

The lawsuit, which started in 2003 and seeks \$6 billion in damages, alleges that Chevron's substandard production practices in Ecuador's Amazon region have led to skyrocketing rates of cancer and the near-extinction of five indigenous groups. Chevron admits to dumping 18 billion gallons of toxic waste in the rainforest over a 28-year period, but claims it is not responsible for clean-up.

This was the third apparent act of intimidation against Ms de Heredia and the 16th overall against members of the legal team dating back to October 2005. All of the acts have been reported to police, but none have resulted in arrests or apparent progress in determining who is responsible.

The AI bulletin pointed out that the Ecuadorian government has apparently not complied with a December 2005 request from the Inter-American Commission on Human Rights to provide protection to those involved in the court case against Chevron.

The AI bulletin, issued November 3, said:

“Guadalupe de Heredia was unaware of the attempted break-in, though she was asleep in her house at the time. According to reports, the following morning a security guard came to her house and told her that he had seen four men and a woman arrive at her house in a pick-up truck, and use a ladder to try to climb the wall. When he asked what they were doing, they told him it was their house.

He fired several shots in the air to scare them off; the intruders fired several shots at him, and fled. Guadalupe de Heredia later tried to contact the security guard again, asking neighbors where he was, but he could not be found.

Guadalupe de Heredia reported the attempted break-in to the Pichincha District Attorney on 25 October. Amnesty International is not aware that any investigations ordered by the government into previous attacks and intimidation have made any progress.”